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С ректората

Установка на приватизацию

Очередное заседание ректората началось с приятной новости. Ректор поздравил

декана факультета ТКМ Николая Александровича Зюбана с утверждением в ученом

звании доктор технических наук! Зал присоединился к поздравлению горячими

аплодисментами.

Но было и печальное известие – ушел из жизни известный ученый-химик, академик,

многократно посещавший наш университет, В.А. Кабанов. Присутствующие почтили его

память минутой молчания.

Затем руководитель вуза проинформировал членов ректората о заседании Госсовета, на

котором рассматривался вопрос об образовании. И хотя, по словам И.А. Новакова,

официально разговор там шел о средней школе, однако самым обсуждаемым был вопрос о

высшем образовании.

Окончательно прояснилась позиция российского президента. Он согласился с автономией

вузов и, по сути, дал «добро» на их приватизацию. Правда, заверил в том, что

«насильственной приватизации не будет». Вместе с тем В.В. Путин уточнил: «...но если

кто-то хочет, зачем им мешать». Таким образом, стратегически приватизация вузов

определена. Автономии – это первый этап, за которым последует второй, решающий. А уж в

том, что недостатка желающих прихватить себе «лишний вуз» среди олигархов не будет,

сомневаться почти не приходится. Как стало известно, уже сейчас возможна приватизация

одного из старейших столичных вузов.

Между тем, в странах Евросоюза, на которые мы так стремимся быть похожи, практически

все высшие учебные заведения государственные. Негосударственных, как говорится, раз, два

– и обчелся.

Понимая, чем это может быть чревато, ректоры, конечно, сопротивляются.

Однако все возражения ректоров по принципиальным вопросам, по сути дела, остаются

«гласом вопиющего» в пустыне. Выше стоящее начальство в лучшем случае «не слышит» их,

а в худшем – делает «соответствующие оргвыводы». Допустим, с теми ректорами, чей возраст

близок к пенсионному, не продлеваются контракты. Или, к примеру, оказывается своего

рода давление – на должность назначают, а приказ не подписывают. Еще есть такой весьма

популярный метод, как реорганизация, в результате чего учреждения укрупняются. Кстати

сказать, этот процесс уже идет – несколько вузов объединяют в один, так называемый

национальный университет.

А в руководстве союза ректоров России, по словам регионального представителя, – тишина.

До сих пор нет согласия на приглашение В.В. Путина на съезд ректоров, проведение

которого запланировано на май.

На заседании ректоров в Тамбове, где был И.А. Новакова, об этом тоже шла речь. Иван

Александрович поделился также своими впечатлениями о самом вузе, назвав тамбовский

университет «продвинутым», главным образом благодаря имеющемуся там

электронно-методическому комплексу.

Переходя к делам «домашним», руководитель университета поинтересовался у

администратора Камышинского филиала, поступило ли финансирование из мэрии на

обучение студентов? И напомнил: если до конца месяца деньги не придут, то будет дан ход

претензии, составленной руководством вуза.
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Рассматривались в на ректорате и другие важные вопросы. В их числе – о воспитательной

работе в общежитиях. Предполагалось заслушать по нему информацию деканов двух

факультетов: ХТФ и МСФ. Но уже после первого доклада стало ясно, что этому вопросу

необходимо уделить больше внимание, ибо такая проблема для нашего вуза весьма

актуальна.

Светлана СКВОРЦОВА.
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